



## Le Patriarcat de Jérusalem appelle la Rada d'Ukraine à annuler la loi anticléricale



**Service de communication du DREE, 03.09.2024.** Le 3 septembre 2024, le Patriarcat de Jérusalem a publié une déclaration sur la loi récemment adoptée en Ukraine concernant la liberté de confession religieuse.

Nous sommes nombreux, mais nous formons un seul corps. Les mots de saint Paul dans sa première épître aux Corinthiens sont un rappel simple mais clair de la vocation sainte de l'Église à l'unité. C'est dans cet esprit que le Patriarcat de Jérusalem, avec de nombreux autres Patriarcats et d'autres primats d'Églises, condamne l'adoption le 20 août par la Rada suprême d'Ukraine d'une nouvelle loi, imposant l'interdiction de la célébration des offices divins dans les églises de l'Église orthodoxe ukrainienne. Cette punition collective qui touche une multitude innombrable de croyants, hommes et femmes, ne contribue pas à l'unité et ne concourt pas à la paix. Rien ne peut justifier que les convictions et les pratiques religieuses servent d'armes et nous devons ensemble faire en sorte que ceux qui veulent prier puissent le faire comme leur conscience le leur ordonne. Nous appelons la Rada suprême d'Ukraine à

revoir et à annuler cette loi au nom de la prospérité de tous les fidèles en Ukraine.

Nos cœurs sont déchirés de douleur pour ceux qui souffrent, qui sont forcés de quitter leurs maisons, pour ceux qui ont perdu la vie dans la guerre actuelle, mais cette douleur ne doit pas être la cause d'un nouveau schisme parmi les croyants ni de poursuites judiciaires contre des innocents à cause de leur confession religieuse. Comme nous l'avons déclaré à maintes reprises depuis le début du conflit, le Patriarcat de Jérusalem reconnaît les défis et les profondes divisions qui sous-tendent ce conflit et est attaché à sa mission spirituelle de dialogue et de réconciliation par la discussion dans un esprit fraternel. Nous croyons que c'est la seule voie pour parvenir à une paix durable entre les belligérants, ainsi qu'à la véritable unité dans l'Église. Nous tendons encore une fois la main de l'unité aux chrétiens de toute l'Église orthodoxe pour qu'il devienne possible de mettre fin aux souffrances et de contribuer à la guérison et à [la consolidation] de l'unité dans notre Église orthodoxe bien-aimée.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/92184/>